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ВМЕСТЕ РАБОТАТЬ, 
ВМЕСТЕ ОТДЫХАТЬ

ЕСЛИ ХОЧЕТСЯ 
ТАНЦЕВ —  
НЕ НАДО СТЕСНЯТЬСЯ 

84 —  
НЕ ПРЕДЕЛ

Трудовая династия 
Белкиных открывает 
свой секрет успеха 
на производстве 
и в семье. 

29 апреля —  
День танца. 
Что появилось вначале 
музыка или танец? 
На этот вопрос отвечает 
К.И. Штайнгауэр.

На соревнованиях 
по стрельбе бумажники 
установили новый  
рекорд. 

23 апреля. С самого утра 
для меня и моих коллег началась 
работа — в ход пошли грабли, 
метёлки, лопаты. 

— Нужное дело. Я с удоволь-
ствием принимаю участие в суб-
ботнике, как и все, — говорит 
Марина Геннадьевна  Шушкова, 
ведущий инженер технолог 
ОГТ. — Весна — самое подходя-
щее время для уборки.

— Это хорошо для нашего 
города. Чисто и красиво. При-
ятно ходить по ухоженным ули-
цам, — делится мнением Алёна 
Сергеевна Негодяева, перевод-
чик ООП и ПВР. 

— Субботник — это полез-
ное дело, нужное. Здорово, 
что его ежегодно организуют. 
Листья опадают, после зимы 
остаётся мусор и нужно наво-
дить порядок, — считает Леонид 

Конс тантинович Петров, инже-
нер-электроник группы ремонта 
и наладки компьютерной техники 
ОИТ.

— В субботнике участвуем 
каждый год, — хором говорят 
Руслан Валерьевич Митраков 
и  Сергей Владимирович Зелин, 
водители автомобилей АЛЦ. —  
Хотим, чтобы на улицах было 
чисто.

Все вместе чистим газоны 
и тротуары: сгребаем сухие листья 
и траву, собираем мусор в кучки. 
После обеда подъехали тракторы 
из автотранспортного участка, 
и мужчины стали загружать 
собранный мусор в ковш погруз-
чика. Работа спорится. За день 

мы успели сделать большую часть 
работ на улице Черняховского. 

Заметили слаженность работы 
и наше старание координа-
торы действий трудовых бри-
гад: начальник ОУД и Д Светлана 
Михайловна Матвеева и кладов-
щик ОУД и Д Елена Александ
ровна Ябурова.

— Отличный день, дружный 
коллектив. Хочу отметить работ-
ников АЛЦ — эти ребята всегда 
с нами на субботнике. Осталь-
ные тоже молодцы, — улыбается 
Светлана Михайловна. — Впе-
реди ещё несколько дней суббот-
ника. Порядка 120 человек пла-
нируют принять в нём участие. 
Надеюсь, этот энтузиазм сохра-
нится. Спасибо всем участникам!

— Видно, что опыт работы 
на субботниках, на огородах 
у людей имеется, — добавляет 
Елена Александровна. — Всё 
делают качественно, к заданию 
относятся серьёзно и ответ-
ственно, не надо никого контроли-
ровать. С такими легко работается. 

В конце первого дня субботника 
мы уставшие, но довольные своей 
работой, с чувством выполненного 
долга отправляемся домой.

24 апреля. Иду на работу 
и вижу, как новая команда бумаж-
ников собралась возле управле-
ния на субботник. Отличного тру-
дового дня, товарищи! 

Екатерина Клышникова

 В номере

С 23 по 26 апреля 
в АО «Соликамскбумпром» 
проходит традиционный 
субботник.  Работники 
из 29 структурных 
подразделений наводят 
порядок на прилегающей 
к предприятию 
территории. Работ 
запланировано много — 
уборка по улице 
Черняховского, 
территории возле 
ДК «Бумажник» 
и прилегающих к нему 
улиц Коммунистической 
и Культуры.

ЧИСТЫЙ ГОРОД 
НАЧИНАЕТСЯ С ТЕБЯ

 Традиции

—  Отлично, что в газете есть информация, которая побуждает 
людей участвовать в соревнованиях и конкурсах, интересно 
узнавать исторические факты про бумкомбинат. С удовольствием 
читаем про наших передовиков. Программа передач, оказывается, 
многим полезна. Мы любим в свободное время разгадывать 
кроссворды, викторины. Теперь газету читаем чаще. 
С днём рождения, Бумажник! С юбилеем!

Ольга Анатольевна Морозько, Ксения Юрьевна Созонова,  
рабочие зелёного хозяйства, АТУ
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Выдалась минутка для фотосессии: Р.В. Митраков, А.Н. Бакланов и С.В. Зелин, работники АЛЦ АО «Соликамскбумпром»
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класс!

В 2024 году стартовал новый 
профориентационный  проект, 
инициированный кадровой служ
бой АО «Соликамскбумпром» — 
«БумПромКласс», направленный 
на повышение привлекательности 
предприятия и популяризацию 
бумажной отрасли среди школь
ной молодёжи Верхнекамья.

«БумПром-Класс» — это 
открытые добровольные внеучеб-
ные объединения школьников, 
основной задачей которых является 
формирование мотивированного 
и творчески активного потенциала 
будущих бумажников — молодой 
смены предприятия. 

В этом учебном году начали 
свою деятельность БумПром-
Классы, созданные на базах 
трёх образовательных учреж-
дений: СОШ № 1 и ООШ № 4 
города Красновишерск, Верх-
Язьвинской СОШ. 

Участники этих объедине-
ний — это учащиеся 7–10 клас-
сов, проявившие интерес к пред-
приятию и бумажной отрасли, 
желающие определиться с выбо-
ром профессии, актуальной 
для Соликамскбумпрома.

Занятия проходят ежемесячно 
во внеучебное время под руко-
водством преподавателей Ураль-
ского государственного лесотех-
нического университета. 

Проводятся профориента-
ционные мастер-классы, проф-
пробы, семинары и практикумы 
по естественнонаучным дисци-
плинам, конкурсы и викторины. 

Ребята уже успели «попро-
бовать себя» в роли техноло-
гов бумажного производства 
и электромонтёров, учились фор-
мировать композицию бумаги, 
на практике изучили техноло-
гию изготовления бумаги, а также 
узнали об обязанностях электро-
монтёра на бумкомбинате — соби-
рали электрические цепи, паяли.

На собственном опыте убеди-
лись в важности получаемых зна-
ний по физике и химии в профес-
сиональной деятельности. 

В программе «БумПром-Клас-
сов» запланированы экскурсии 
по предприятию, возможность 
участия в проф ориентационных 
форумах и других выездных 
мероприятиях.

Благодарим  администрацию 
школ-участниц проекта «БумПром- 
Класс», а также непосредствен-
ных кураторов: замес тителя дирек-
тора по УВР Верх-Язьвинской 
СОШ Г.Н. Петрову, замести-
теля директора по УВР СОШ № 1 
С. В.  Муллаярову, заместителя 
директора ООШ № 4 Т. А. Судни
цыну за активную помощь в реали-
зации проекта.   

Информация предоставлена  
отделом кадров 

АО «Соликамскбумпром»

 Новости  Трудовые династии. История в лицах

 Доска почёта

ВМЕСТЕ РАБОТАТЬ,  
ВМЕСТЕ ОТДЫХАТЬ 

БОЛЬШЕ ДЕЛА — МЕНЬШЕ СЛОВ

Сегодня в нашей рубрике 
мы рассказываем о ещё одной 
трудовой династии бумажного 
производства № 2 — Белкиных.

— Наша семейная трудо-
вая династия началась с моих 
родителей Белкиных Ивана 
Дмитриевича и Веры Васи
льевны, — говорит Андрей 
Иванович Белкин, маши-
нист БДМ БП № 2. — Они 
устроились на комбинат после 
учёбы в ПТУ-64, практически 

одновременно. Отец стал 
работать на БП № 2. Сначала 
в должности накатчика и посте-
пенно дорос до машиниста 
бумагоделательной машины. 
Его трудовой стаж на бумком-
бинате составил 33 года. Мама 
всю жизнь трудилась лаборан-
том по физико-механическим 
испытаниям в ОЛТК. Её стаж 
работы — 38 лет.

Меня в Соликамскбум-
пром позвал отец. Как 
и он, я сначала был накатчиком, сейчас — машинист БДМ.  

Работаю уже 15 лет, с 2009 
года. Моя жена — Екате
рина Владимировна Белкина 
работает тоже на БП № 2. 
Она — прессовщик. Рабо-
таем с ней на одном произ-
водстве, но в разные смены. 
В этом есть свои плюсы — 
мы успеваем соскучиться друг 
по другу, и если один на работе, 
то другой дома — дети всегда 
под присмотром. 

Андрей Иванович не скры-
вает — за эти годы коллек-
тив и предприятие давно стали 
родными, здесь всё понятно 
и конкретно. Есть работа и её 
нужно выполнять хорошо.

В традициях семьи Белкиных 
не только работать на одном 
предприятии, но и проводить 

свободное время вместе. 
Совместные впечатления, вос-
поминания объединяют.

— Мы любим прово-
дить время на природе, — 
рассказывает Андрей Ива-
нович. — Летом вместе 
с женой рыбачим — река, 
тишина… Путешествуем тоже 
всей семьёй. Вместе учас-
твуем в корпоративных 
мероприятиях. 

А продолжение династии 
будет? Обязательно! Стар-
ший сын Белкиных учится 
в Автодорожном техникуме 
по направлению от АО «Соли-
камскбумпром», так что в неда-
лёком будущем он тоже станет 
бумажником. 

Екатерина Клышникова

Он пришёл на комбинат 
после окончания Соликамского 
технологического колледжа 
в июле 2012 года. Работал 
окорщиком по наладке рубиль-
ных машин, сортировок щепы. 
Получил вторую профессию, 
и сейчас трудится заточни-
ком дерево обрабатывающего 
инструмента. Вроде бы 
понятная и простая работа, 
но должна быть выпол-
нена по ГОСТу. Качественно 
и быстро он справляется со 
всеми своими обязанностями, 
и помогает освоить профессию 
молодым коллегам.

— Евгений  Михайлович — 
человек дела, — говорит Елена 
Владимировна Матюхова, 
инженер по подготовке кадров 
и организации труда ОК. — 
На производстве заметили его 
усердие в должности окорщика 
и предложили освоить смежную 
профессию заточника. Теперь 
он успешно совмещает две про-
фессии. Надёжный и ответ-
ственный работник, поэтому 
мы ценим его и хотим, чтобы 
наше сотрудничество продол-
жалось ещё многие годы.

— Евгений — безотказный 
сотрудник, справляется с любой 
порученной работой. Без лиш-
них слов, а главное качественно 
и в срок, — делится своим мне-
нием Елена Леонидовна Пога
даева, табельщик ЛСП. — Бла-
годаря большому опыту работы 
и спокойному уравновешен-
ному характеру  он является 
инструктором производствен-
ного обучения. 

— Долгое время я рабо-
тал с ним в паре, — расска-
зывает Евгений Васильевич 
Черноусов, мастер ДПУ. — 
Ответственный работник, 
отлично справляется с любой 
работой. В нестандартных ситуа-
циях всегда приходит на помощь. 
Минусов в его работе нет. На 
Доску почёта я бы выставлял 
его каждый год. Он верен сво-
ему делу и предприятию вот уже 
много лет.

Вот и со своей женой Евгений 
познакомился здесь. 

— Мастер на все руки, — 
тепло отзывается о супруге 
Ольга Васильевна Бойко, стар-
ший кладовщик склада ГСМ, 
ЦМТО. — Дома всё делает сам, 

всегда качественно и быстро. 
Он у нас очень скромный, спо-
койный и трудолюбивый. 
Всей семьёй ведём здоровый 
образ жизни. Раньше мы вме-
сте участвовали в спортивных 
мероприятиях бумкомбината 
и занимали призовые места, 
а сейчас у нас в приоритете — 
дом и семья. 

А что же скажет сам Евгений 
Михайлович?

— Работа мне нравится, 
поэтому иду я сюда с удоволь-
ствием, — говорит он. —  
В нашем коллективе мне ком-
фортно, отношения со всеми 
доброжелательные. И с работы 
я с удовольствием иду домой. 

Человек, который уве-
ренно идёт однажды выбран-
ным путём, знает, чего хочет, 
развивается в своей профес-
сии, с каждым годом оттачивая 
своё мастерство, обязательно 
достигнет успеха. И мы желаем, 
чтобы путь Евгения Михайло-
вича был интересным и лёгким, 
чтобы успех неотступно сопро-
вождал его во всём!

  Екатерина Клышникова

— Хорошая семья у нас работает. Сразу видно — 
наши ребята! — такими словами отзывается о семье 
моего собеседника инженер по подготовке кадров 
и организации труда Любовь Викторовна Шахова. 

Этого правила 
придерживается 
Евгений Михайлович 
Бойко, заточник 
деревообрабатывающего 
инструмента ДПУ. 
Ему не нужно 
рассказывать про 
себя. За него говорят 
его дела и поступки. 
Коллеги не находят в нём 
ни одного минуса. 

НАВИГАТОР

Новости кадро
вой службы 
АО «Соликамск
бумпром» вы 
можете узнать 
на странице в ВК 
https://vk.com/
solikamskbumprom

Вера Васильевна Белкина Иван Дмитриевич Белкин

Фотографии из архива Белкиных
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ФАКТ

В русском языке слово «танец» 
появилось в XVII столетии. 
До этого в обиходе было слово 
«пляска». Самые известные 
пляски в России: Русского 
(на задор), Бешеная, Голубец, 
Барыня, Камаринская, Трепака, 
Бычок, Кружка, Топтуша 
(топотуша), Семечка, Матаня, 
Ломание.

 Здоровье Территория культуры

ЗАРЯДКА И НЕ ТОЛЬКОЕСЛИ ХОЧЕТСЯ ТАНЦЕВ — 
НЕ НАДО СТЕСНЯТЬСЯ

К таким практикам можно 
отнести — здоровое пита-
ние, физическую активность, 
отказ от курения и управление 
стрессом. Комфортные усло-
вия труда и благоприятная 
психологическая атмосфера 
в коллективе способствуют 
охране психического здоровья 
людей и повышают их произ-
водительность труда.

На сегодняшний день важ-
ным направлением разви-
тия охраны здоровья граж-
дан является внедрение 
корпоративных программ 
на предприятиях.

— В АО «Соликамск-
бумпром» второй год реализу-
ется  корпоратив ная программа 
по здоровье сбережению 
сотрудников на рабочих 
местах, — говорит  Евгений 
Александрович  Ведерников, 
начальник ОЛХ. — Мы 
сразу включились в «Мара-
фон здоровья» — проведе-
ние производственной гим-
настики на рабочих местах. 
Выбрали себе оптимальный 
вариант — японскую зарядку 
«Радио-тайсо». Делаем её 
несколько раз в течении дня. 
Она занимает по времени 
всего три минуты. Эти простые 
движения может сделать каж-
дый человек. 

Наш коллега Констан
тин Викторович Пле
тенёв — активный сто-
ронник здорового образа 
жизни — каждый раз повто-
ряет: «Правильное пита-
ние составляют 70 % успеха 
в ЗОЖ, остальное — 
физичес кая активность: тре-
нировки, зарядка». Мы 
прислушиваемся к его сло-
вам — придерживаемся 
здорового питания, и если 
бывают перекусы, то только 
полезные.

В отделе практически 
все занимаются какими-
либо физическими активнос-
тями: Павел Владимирович 
Мартынов увлекается гире-
вым спортом, Константин 
Андрее вич Устюжанин — 
воркаутом, Михаил Евгенье
вич Щёткин — лёгкой атле-
тикой… По средам ходим 
заниматься настольным тен-
нисом в ДК «Бумажник». 
Всегда участвуем в спортив-
ных мероприятиях, проводи-
мых в Обществе. 

Не отстаёт и старшее 
поколение. Совет ветера-
нов на каждое соревнование 
выставляет свою команду — 
ветеранов-бумажников.

— Физическая актив-
ность важна и для нас, — 
делится мнением Марина 
Владимировна Сергеева, 
ветеран АО «Соликамскбум-
пром». — Совсем недавно 
я участвовала в соревнова-
ниях по плаванию. Провести 
время в компании молодых, 
активных людей, которые 
буквально заряжают тебя 
позитивом, приобщают к здо-
ровому образу жизни — это 
здорово. Конечно, моё жела-
ние проплыть дистанцию, 
не сильно отставая от сопер-
ниц, не увенчалось успе-
хом, но ведущий праздника 
призвал болельщиков меня 
поддержать — было очень 
приятно. 

Всем советую принимать 
участие в соревнованиях, 
если не в качестве участни-
ков, то хотя бы в группе под-
держки, чтобы самим испы-
тать великолепные эмоции, 
азарт соревнований и празд-
ничное настроение от спор-
тивного праздника. 

Хочу поблагодарить адми-
нистрацию и профком 
за то, что и мы — ветераны 
предприятия имеем возмож-
ность быть активными участ-
никами спортивной жизни 
Соликамскбумпрома.

Лана Веткина

Танец — это искусство 
с древними корнями. Не утра-
тило оно своей значимости 
и в современном мире — танец 
сопровождает нас на протя-
жении всей жизни. В России 
29 апреля будут праздновать 
Международный день танца. 

В преддверии праздника 
мы встретились с человеком, 
для которого танец — важная 
часть жизни, — Константином 
Ивановичем Штайнгауэром.

— Константин Иванович, 
Вы известный в нашем городе 
человек, но «бумажником» 
стали не так давно. Как Вас 
представить нашим читателям?

— С 1 августа 2023 года 
я — руководитель хобби-
класса по бальным танцам 
в ДК «Бумажник». Если гово-
рить о ребятах, занимающихся 
бальными танцами, то я — тре-
нер по танцевальному спорту, 
руководитель спортивно-танце-
вального клуба «Дуэт», судья 
по танцевальному спорту, член 
коллегии судей, член Президи-
ума Федерации танцевального 
спорта Пермского края. 

— В день танца традици
онно проводятся различные 
флешмобы, выступления тан
цевальных коллективов. Как 
Вы отмечаете этот день?

— Мы его всегда отме-
чаем, а для меня этой двойной 
праздник. Во-первых, потому, 
что это день танца, а во-вторых, 
это день рождения моего сына. 
В этом году всех наших друзей, 
поклонников танца мы ждём 
на празднике танцевального 
клуба «Дуэт» — 27 апреля 
в ДК «Прикамье». Будут 
танцы, постановочные номера. 

Приходите — будем рады видеть 
вас! 

— Вы занимаетесь и 
с детьми, и взрослыми. С кем 
работать труднее?

— Работать со всеми 
не просто, но всегда интересно. 
Я по-прежнему хочу всех нау-
чить танцевать, но раньше 
я хотел из каждого сделать чем-
пиона. Со временем стал отно-
ситься к этому вопросу более 
философски — понял, что каж-
дому быть чемпионом и не надо, 
а вот танцевать любят все. 

— Есть у Вас любимый 
танец? Расскажите о нём.

— Любимого танца нет. Сей-
час — нет. Хотя раньше, когда 
танцевал, больше любил евро-
пейскую программу (вальс, танго, 
фокстрот), а вот судьи оценивали 
лучше мою латиноамерикан-
скую программу (самба, румба, 
джайв). Но тогда я только учился, 
теперь понимаю, что в каждом 
танце есть своя красота. Мне 
нравятся и современные тан-
цевальные направления. Всё 
классно, всё здорово. 

— Общаясь с людьми, часто 
слышу – что многие бы хотели 
прийти в хоббикласс, но чтото 
их останавливает. Расскажите 
подробнее о занятиях.

— Наш хобби-класс для 
людей, которые любят танцевать 
или хотят научиться танцевать. 
Все приходят с разными целями: 
одни хотят избавиться от стресса, 
другие, чтобы выпустить своё 
творческое «я» наружу, тре-
тьи целенаправленно двигаются 
к результату. Не нужно бояться 
или стесняться — все справля-
ются, главное — желание тан-
цевать. Возраст, физические 

данные — не проблема. Наобо-
рот, занятия танцами помогут вам 
преодолеть стеснение, укрепить 
мышцы, поправить осанку, в конце 
концов — повысить самооценку. 

— Посещение хоббикласса 
должно быть регулярным?

— Конечно, как в любом 
деле — важно постоянство. Если 
человек хочет получить резуль-
тат, комфортно чувствовать 
себя в танце, то лучше ходить 
на каждое занятие. Танцуем 
в удовольствие. Всё настроено 
на человека. Учимся танцевать 
и по одному, и в паре. Занятия 
проходят 2 раза в неделю по сре-
дам и пятницам. 

— Если человек захочет 
прий ти в хоббикласс в следую
щую среду. Это можно сделать?

— Вперёд! Хочется попро-
бовать — приходите, и не обя-
зательно ждать сентября, когда 
закончится огород. Всегда най-
дётся причина, чтобы отложить 
занятие. Надо просто прийти 
и начать танцевать.

— По традиции в Междуна
родный день танца известные 
представители мира хореогра
фии обращаются с посланием, 
напоминающим людям о кра
соте танца. Предлагаю Вам сде
лать сегодня то же самое.

— Танцуйте на всё! Хорошее 
настроение — танцуйте. Пло-
хое настроение? Танцуйте обя-
зательно! Танцуйте по любому 
поводу и без. Я до сих пор, если 
где-то, будь то торговый центр 
или улица, слышу музыку, начи-
наю танцевать. Мы с дочерью 
часто выдаём что-нибудь инте-
ресное. Окружающие по началу 
недоуменно смотрят на нас, 
но потом начинают улыбаться. 
Так что танцуйте! 

Светлана Мельникова

С 22 по 28 апреля 2024 года Министерство 
здравоохранения Российской Федерации объявило 
неделей популяризации лучших практик укрепления 
здоровья на рабочих местах. 

До сих пор не существует 
единого мнения, 
что сначала появилось 
музыка или танец.  
Ответ моего собеседника 
однозначен: «Конечно 
же, танцы! С древних 
времён люди кружились, 
притопывая, вокруг костра, 
выражая благодарность 
своим богам за хороший 
урожай, рождение детей, 
здоровье…»

Гимнастика в ОЛХ — ежедневно

Физкультминутка во время 
обеденного перерыва
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84 — ЭТО НЕ ПРЕДЕЛ

Самые меткие бумажники 
решили посостязаться за победу. 
Эти соревнования установили 
новый рекорд по посещаемости, 
помимо болельщиков и органи-
заторов, — 84 участника. Такого 
никогда не было!

В этом году впервые решили 
попробовать свои силы 
в стрельбе работники БП №1, 
РСЦ, АЛЦ, ЦМТОП. 

— Сегодня были проб-
ные соревнования. Мы пока 

пристреливались, присматрива-
лись. В следующий раз попро-
буем побороться за призовые 
места, — говорят новички.

— В этом году серьёз-
ная конкуренция, — отме-
чает победитель соревнова-
ний по стрельбе прошлого года 

Лариса Сергеевна Полежаева, 
инспектор по кадрам группы 
учёта и подбора персонала 
ОК. — Но это к лучшему. При-
ятно соревноваться с сильными 
соперниками.

Лана Веткина

В пятницу, 19 апреля, 
состоялись соревнования 
по стрельбе в зачёт 
Спартакиады трудящихся 
АО «Соликамскбумпром», 
посвящённые 85-летнему 
юбилею со дня создания 
первичной профсоюзной 
организации. 

НЕЗАКОННЫЙ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬ 
или бабушка «в законе»
У большинства из нас в детстве были любимые 
бабушки. Нас отправляли к ним на каникулы или 
на выходные дни. Они пекли вкусные пироги и шаньги, 
читали нам сказки. Если вдруг случалось, что мы 
простужались, бабушки поили нас чаем с малиновым 
вареньем, ставили горчичники, и были нашими 
законными представителями в детских поликлиниках.

 Однако, жизнь!
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Сегодня в жизни мно-
гое изменилось. Бабушки 
остались прежними, только 
стали моложе и спортивнее. 
И пусть не все умеют печь пироги, 
но, как и во все времена, с трепет-
ной любовью относятся к внукам. 
А вот законными представите-
лями (без соответ-
ствующих докумен-
тов) своих внучат, 
к сожалению, уже 
не являются. 

Несмотря на это 
бабушки с удоволь-
ствием встре-
чают и провожают 
малышей в школу, 
отвозят на трени-
ровки, берут с собой 
в путешествия, тер-
пеливо дожидаются 
у кабинетов врачей. 
Если вдруг случа-
ется форс-мажор, 
то бабушки и дедушки всегда 
приходят на помощь родителям 
любимого чада. Именно по этому 
я оказалась с внуком в краевой 
детской поликлинике, где ему 
предстояло пройти плановые 
лечебные процедуры. 

Я не удивилась, когда уви-
дела, что детишки, в основ-
ном, были с «незаконными», 
но очень заботливыми предста-
вителями. Бабушки дисципли-
нированно, в порядке очереди, 
проходили с внучатами проце-
дуру за процедурой. В резуль-
тате такой последовательно-
сти и оперативности, «рацион» 
оздоровительных процедур 
занимал примерно полтора часа, 
а остальное время мы были 
свободны.

Мне очень хотелось за две 
недели пребывания в крае-
вом центре показать Максиму 
как можно больше интерес-
ных мест в Перми. Тради-
ционные походы в зоопарк 
и краеведческий музей, выставка 
доисторических животных, 
«перевёрнутый дом», детские 
развлекательные центры едва 
вместились в этот период.

Особенно нам понравилась 
выставка тропических бабочек. 
Это была удивительная экскур-
сия. Огромные, с мою ладонь, 
бабочки ярких расцветок изум-
ляли не только детей, но и взрос-
лых. Они порхали между экскур-
сантами как маленькие птички, 
садились на одежду, а от ажур-
ных узорчатых крылышек чув-
ствовался лёгкий ветерок.

Л о х м а т ы е 
пауки и пяти-
сантиметровые 
тараканы были 
н е о ж и д а н н ы м 
д о п о л н е н и е м 
выставки. Когда 
один из пау-

ков выбрался из стеклянной 
банки — нам стало не до бабо-
чек. И хотя экскурсовод заве-
рила, что паук — милое, безо-
бидное существо, она дрожала 
как осиновый лист, когда его 
ловила. Да и потом не скрывала 
трясущихся ладоней, в которых 
сидел перепуганный не меньше 
других беглец.

Признаюсь, мне были инте-
ресны эти детские мероприятия. 
Я испытала много позитивных, 
счастливых моментов, полу-
чила неподдельное удовольствие 
от увиденного. И поняла, почему 
нам так интересно с внуками.

С кем, как не с ними, ты 
можешь вдоволь поорать, 
играя в настольный хоккей 
или как в детстве прокатиться 
на лошадках на карусели, 
или просто «лопнуть» от смеха 
в комнате кривых зеркал?! Видя 
с каким восторгом, ребёнок смо-
трит на зверей в зоопарке, вдруг 
сам начинаешь испытывать 
такое же чувство, как будто и ты 
никогда-никогда в жизни не был 
в зоопарке. Вместе с внуками 
радуемся самым простым вещам, 
которые за свою длинную жизнь 
мы просто перестали замечать. 

Пусть в юридических доку-
ментах мы не являемся закон-
ными представителями, но по 
жизни более законных, близких 
и дружеских отношений, чем 
между бабушками и внуками — 
просто не бывает!

Жизнь продолжается…

Светлана Станкевич

 Мир увлечений

СЕАНС ОДНОВРЕМЕННОЙ ИГРЫ

Гостья дала сеанс одновре-
менной игры в шахматы нашим 
ветеранам. На 10 досках про-
тив неё играли 3 женщины 
и 7 мужчин. Сеанс продол-
жался почти 2 часа — ветераны 
стойко сопротивлялись. Наибо-
лее острые партии были с Вла
димиром Николаевичем Деся
товым и Валерием Юрьевичем 
Поповым. 

Валерий Юрьевич имел шанс 
на ничью в партии, но не исполь-
зовал его — сказалось отсутствие 

турнирного опыта. Переоценил 
свою позицию — продолжил 
играть и, в итоге, проиграл.

Сеанс одновременной игры 
закончился со счётом 10:0 
в пользу сеансера. Все участники 
и болельщики поблагодарили 

мастера за игру, за полученный 
опыт и созданное настроение. 

30 апреля состоится заклю-
чительное занятие в шахматном 
клубе. Впереди летние каникулы! 

Фёдор Широков 

23 февраля в шахматном 
клубе при музее 
АО «Соликамскбумпром» 
состоялась встреча 
с мастером ФИДЕ 
Светланой Николаевной 
Гааг.

МНЕНИЕ

Роман Викторович ЛОПАНИЦИН, слесарь по контрольно-
измерительным приборам и автоматике, цех КИПиА:

— В первый раз решил участвовать в соревнованиях — 
интересно пострелять, вспомнить былое. Раньше стрелял, но был 
большой перерыв, так что, если сейчас неплохо получится, то 
буду участвовать и в следующий раз. Сегодня здесь много моих 
коллег по цеху, и наш начальник тоже принимает участие.

Виктор Андреевич НЕВЕРОВ, ветеран АО «Соликамскбумпром»:
— В группе ветеранов я участвую регулярно. Пока призовых 
мест не было, но, надеюсь, всё впереди! Главный принцип 
в соревнованиях — это участие.
P.S.: Виктор Андреевич, поздравляем с победой! Ура!

Ольга Александровна ВЕЛЕНТ,  
машинист упаковочной машины БП №2:

— Мы и работаем, и стреляем вместе с супругом 
Андреем Николаевичем Грибановым. Он стрельбой занимается 
давно, а я, глядя на него, тоже заинтересовалась. Андрей — 
мой личный тренер, и теперь на пару стреляем. Вот и сегодня 
пришли помериться силами с другими участниками.  
Соревнования очень нравятся!

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 

 МУЖЧИНЫ:
1 место – С.Л. Нелюбин 
(ОА и М)
2 место – К.В. Станкевич 
(ПСХ), А.Ю. Гецко (КИП И А), 
Р.Р. Эмирсанов (ЦП КВУ)
3 место – В.С. Коноплёв (ЦЦР)

 МУЖЧИНЫ (ВЕТЕРАНЫ):
1 место – В.А. Неверов
2 место – С.Г. Магасумов
3 место – Н.Н. Исаев

 ЖЕНЩИНЫ:
1 место – О.И. Богданова 
(ОЛТК)
2 место – П.М. Зайцева (БП 
№3)
3 место – О.А. Велент (БП 
№2)

 ЖЕНЩИНЫ (ВЕТЕРАНЫ):
1 место – С.Г. Морозова


